

EL CLAMOR

PERIODICO ADMINISTRATIVO, COMERCIAL, INDUSTRIAL Y OBRERO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE LA PROVINCIA

FUNDADO POR FRANCISCO GONZALEZ GARRAFA

AÑO 42

Redacción y Administración
Calle Ruiz Zorrilla, núm. 2.—Teléfono núm. 15.

SÁBADO 4 DE DICIEMBRE DE 1926

CLANDESTINO

Toda la correspondencia se dirigirá a la Ad-
ministración.

NÚM. 8291

Para detalles. Vicente Secarrades, - Gracia, Castellón.

Asesinatos a la orden del día

No para días sin que el telégrafo dé la noticia de un nuevo asesinato.

Obreros del sindicato único, proletarios del sindicato libre, patrones y políticos de toda clase de ideas van creyendo víctimas de manos criminales que no cesan en sus propósitos de sostener la era del terror iniciada hace ya bastantes meses y que a más de arrebatar a ejercer muchas vidas, se aíslan el ministerio y la ruina en el país, como quedando la horca en la obra anárquica de los políticos del régimen.

Banda de gente inconsciente que actualmente se presta a manejos de elementos secretos interesados en que España se ataque o sea mirada con desprecio o lástima por los pueblos cultos y civilizados, a tracío, creando como a fuerza los hombres y instan ejecución de tal cuenta que con estos procedimientos, lejos de ir hacia el progreso van: una resaca tan infame como la que resultó los asesinatos que consumieron.

El martes último tocó la mala suerte al diputado a Cortes y republicano comunista don Francisco Layret, abogado de grandes vueltas y uno de los hombres más avanzados de las izquierdas españolas.

Layret fué asesinado al salir de su casa para ir a recibir del alcalde y gobernador de Barcelona la libertad del socialista señor Companys, depositado hasta el fuerte de Isla Bel II de la isla de Menorca.

El criminal o criminal, hicieron este disparate de cuya lumbre salió quemado después.

El asesinato del señor Layret viene a colmar la indignación de los hombres honrados que no pudieron conceder justificación alguna a estos actos de barbarie, si puedes comprender como en poblaciones como Barcelona, Zaragoza y Valencia se repiten hechos de esa índole, cuyos autores se mueven en la mayor impunidad.

Esto no puede, no debe continuar. Hay que reír con el asesinato y con los que realizan estos actos sin distinguir entre cbertos, patrones y hombres de ciencia, arrebatando elevosamente la vida a impulsos de sus instintos sanguinarios o de egosismos e intereses condonables.

Y hay que escribirlo por los medios que emplean los representantes del gobierno, de persecución y destierro a granel, sin buscando a los autores morales de estos hechos y dando de pleno a la pacificación de los espíritus por leyes sabias que suavien las asperezas existentes entre el capital y el trabajo.

Escríbalo sin mimo ni miedo; pero siguiendo sin piedra; depositando sin reflexión; dejando corpos y sus esencias a los que tienen del respeto al derecho a la libertad y ovidos el deber que se tiene de encarar la cuestión social por devotos racionalistas y justos, más que evitar el caos y los asesinatos es dar motivo a que contiervemos por este camino de misericordia y de crímenes.

Débese hacer lo que decimos y si los hombres de la monarquía se consideran incapaces para esa obra, que abandonen voluntariamente, dejando el régimen del punto

de manos de otros hombres, que les hagan más inteligentes y más justos.

Termínemos estas festejaciones protestando indignados del asesinato del señor Layret, como lo hicieron en otras como el de este incomprendible y criminoso.

teros, y hoy nadie lo regatea: típicos de gran patriota, de gloria de España.

Para la Prensa es Pi y Margall una de sus mayores horas. Fue periodista, Debe a su juventud escritor de periódicos. Perteneció a fanatizó el socialismo en la Discusión. Fundó, dirigió y escribió «El Nuevo Bélgica», y a medio escribir un artículo lo sorprendió la muerte.

Pi y Margall era filósofo, pensador, humanista, político y un gran literato. Amaba la belleza. Claridad, concisión, elegancia, hay en todas sus obras, hasta en las de contenido más árido. Sus programas, sus manifestaciones políticas eran declarado de buen gusto literario.

Tradujo a Proudhon y escribió «Las Nacionaldades», libro más comentado después de la gran guerra que cuando se publicó.

«Los Estudios sobre la Edad Media», sus opúsculos, el ensayo sobre el reinado de don Alfonso V el más íntimo sobre la República de 1873 sus «Lecturas de Nuestros Días», su «Historia de la América precolombina», sus «Cartas a Carlos», son sus principales libros con los ya citados.

Escribió innumerables artículos y pronunció miles de discursos políticos, ya en las Cortes, ya en viejas de propaganda, ya en los Círculos federales.

Tres conferencias, notabilísimas por su valor intelectual y por diversos contenidos dieron en Madrid; una, en el Círculo de la Unión Mercantil e Industrial sobre «Hacienda»; otra, en el Ateneo, y la última, en la Asociación Escolar, dedicada a los jóvenes.

Pi y Margall amaba a la juventud y la aconsejaba dos cosas principalmente: no jurar por el maestro y decir siempre la verdad, sin temor al riesgo que lleva en proclamarla.

Pi y Margall vive, adoctrina, guisa, y da después de tantos años muerto.

Nosotros rendimos a su recuerdo persistente homenaje de admiración.

"SOCIOLOGÍAS"

La veja de obreiro que por su labores arrastra una extensa dura y pesada, y que presta a la humedad importante y heredaditosa servicios, debiera ser asegurada de un modo sencillo y económico.

Muy útil también en una época que

te, y sus muchos del pueblo, que a costa de pequeños robos y privaciones se proporciona el sobre vivir.

Notre la falta de escuelas que edifica las espaldas comunes que proteja por igual a todos los obreros, anulando legalmente por el Estado y convierte en derecho concedido al trabajador, lo que hoy es facultad que se reservan los patrones.

Para esto sería necesario establecer la igualdad, que por su misma virtud fuere aceptable la reforma que habrá que adoptar sistema que mejor autorizará las convenciones generales.

Porque así como reconocemos que el trabajador necesita y merece ser atendido, así también consideramos que se debiera establecer el pago total de la renta sobre patrones y Estado.

Este criterio nos move al deseo de soluciones equitativas estudiadas propuestas y hechas ley por el Estado, con la premura posible.

El obrero español, sea cual fuere la casa a que haya pertenecido, debe obtener pensión de retiro al cumplir sesenta años de edad, condicionada con los años de servicio prestados, no pudiendo ser menores de la mitad del jornal que disfrutó en activo; no quedando herederos de pensión: si el esposo viuda e hijos menores, caso de fallecimiento del obrero. Igual esodo debe aplicarse caso de invalidez del obrero.

Con todo ello, podrá aclararse y resolver el problema de pensiones para la vejez e invalidez para todos los obreros, contribuyendo el vigor de la raza, estímulo sanitario de los pueblos, mejoramiento de la cultura etc. etc. ¿Véras el resultado a ello? Veremos.

Castellón.

Nuevas entidades

Junta de párrocos.—Casas basta-
estas.—Barco de Castellón.

En el ayuntamiento se reunieron los elementos que debían entender en la constitución de la junta de párrocos.

Después de cambiar impresiones se acordó la siguiente junta:

Presidente efectivo, don José Morellón del Pozo; alcalde.

Presidente honorario, don Guillermo Colmenares Ortíz.

Vocales: don José Caderas Fuentes, maestro de Obras públicas; don Ángel Gebotoren, como director de las obras del puerto; don José Simón, como presidente de la junta de Obras del puerto; don Joaquín Vicent Giménez, como vicepresidente de dicha junta; don Bautista Pachón y don Luis Balés como concejales por el Grac; don Enrique Giménez Térmas, don Juan Peris Masip y don Salvador Mayer, como consignatarios de buques; don Emilio Domínguez práctico del puerto, don Manuel Torazona y don Joaquín Arrufat, como delegados de la sociedad de marineros; don Lorenzo García, médico de salud marítima; don José Vilaplana secretario del ayuntamiento.

Esta junta ha comenzado enseguida a hacer gestiones para la adquisición del necesario material.

•

Ha quedado constituida la Junta pro-
visional para el fomento de construcción
de casas baratas.

Con arreglo a la ley queda formada
de la siguiente manera:

Presidente, don Eusebio Giménez To-
más por ser de mayor edad.

Vocales: don Ramón Pasichet, don
Salvador Guinet, don José Marcos, don
Francisco Tomás Traver.

Faltan elegir los representantes de las
sociedades obreras y de los campesinos
contribuyentes.

Desarrollamiento de quincena anterior.

BANCO DE CASTELLÓN

CAPITAL EN EMISIÓN: 5.000.000 DE PESETAS

PROXIMA APERTURA

Actualmente se realizará su interés.

Quedó constituido el consejo de administración del Banco de Castellón en la siguiente forma:

Presidente: Gasset, don Enrique Gil y Cuervo. Vicepresidente: don Joaquín Vierge, don José Pascual, don Salvador Masip, don José J. Valero, don Ignacio Martínez, don Ciriaco Nebot y don José M. Jiménez.

Los consejeros y funcionarios son los siguientes:

D. D. BARCELONA

Crónica Semanal

La situación de Barcelona presenta un aspecto tan alarmante y tan confuso que pone al cronista en un verdadero aprieto, pues de relatar y comentar todo lo que ha ocurrido desde la última crónica, necesitaría todo el espacio que dispone el periódico.

Así pues, para aclarar, nos concremos a resaltar lo sucedido en forma de resumen.

Martes 26.—A las diez de la mañana se produjo un atentado contra el dueño de hotel Comodoro, el cual resultó herido de muerte. Se encerraron más de sesenta obreros y sus egresos y la policía, se supone que la causa de la agresión ha sido la de tener en su hotel tres días detenidos al sindicalista Gasset.

A las once y media de la tarde, un grupo de desocupados apoyó gravemente al trabajador del taller único del taller de construcción. El hecho ocurrió en el callejón, erguida Urgel. De resultas de los heridos, en la misma noche falleció el infundado urbano. No hubo ninguna detención.

Miércoles 27.—A las nueve y media de la madrugada, mientras se encontraba sentado en una mesa del bar Ciclista, instalado en la Plaza del Bucanero, el sindicalista anarcosindicalista Canella, fue agredido a tiros, resultando muerto a consecuencia de las heridas. No hubo ninguna detención.

Jueves 28.—El domingo por la noche, los concurrentes a un bar de la barriada de Gracia vieron entrar a un individuo, indumentaria el cual parecía un trucho. Otros de él entró un grupo de unos individuos, resultado en mano, los cuales dejaron a los que allí habían quedado desarmados y los solo cuestionaron acerca de que se trataba. Instantáneamente se despidieron cuatro o cinco de los individuos y el agredido quedó en el suelo. No se efectuó la detención.

Viernes 29.—A las cinco de la tarde, en el callejón, fueron agredidos a tiros los contratistas de obras, resultando heridos dos de ellos, acusados de ser autores de la agresión.

Sábado 30.—A las cinco y media de la tarde, a ocasión de que salía de su casa el presidente de Cortes, con Francisco Gasset, un grupo que se encontraba en la casa de los últimos detenidos el viernes, apagó a 7 horas a bocan de jarras a varios de los desfachates, de los cuales, el hecho favoreció a los nuevos propietarios de la noche.

Por el curioso suceso en un barco de guerra se realizó en noche el cual condujo a la detención de los únicos detenidos, ya que los que tienen ningún problema.

Sábado 1.—Para protestar de las detenciones, durante el cual se trabajó todo el día y la mayoría de los obreros y los que tienen ningún problema.

A las diez de la noche hubo un largo tiroteo en las calles de la Cava, Carreras

y Vistaigre, según se dice, a consecuencia de los cañones. Resultaron dos heridos.

A la misma hora y por el mismo motivo en el Parque del Centro Republicano, hubo una colisión con la fuerza pública. No resultó ningún herido. Fueron detenidas 85 personas, la mayoría de las cuales se encontraban tomando café dentro del Centro.

Jueves 2.—A las once de la mañana se produjo el paro del personal de los tranvías. Se han paralizado casi todos los oficios. La huelga puede considerarse general, pues están parados los metalúrgicos, carpinteros, albañiles, tipógrafos, camioneros, panaderos, todo el ramo de construcción y arte fabril. La situación se agrava por momentos.

En la próxima crónica relataremos el desarrollo de este peligroso conflicto.

DIABLURAS.

21220

Campaña electoral

Mitín en Villarreal

En la tarde del pasado domingo celebró un grandioso mitin electoral en el triángulo de la vecina población de Villarreal.

Hubo una concurrencia immense, asistiendo también buen número de correligionarios de la capital.

En las paredes de muchas casas aparecieron carteles que decían: «Viva don Fernando Gasset».

El acto comenzó a las tres presidido por el maestro que iba a dirigir el primer teniente de alcalde de aquella localidad don Manuel Uxo.

Hicieron uso de la palabra nuestros queridos amigos el ilustre maestro don Vicente Vilas; el teniente de alcalde de Villarreal y concejal obrero don Francisco Bozo; el alcalde de Castellón, hoy en disfraz de licenciado, don José Morell; el director de *EL CLAMOR* y concejal don Carlos Soler; y el jefe del partido don Fernando Gasset.

Todos pronunciaron discursos muy entusiastas y elocuentes, en particular el señor Gasset que hizo un estudio resabado del programa republicano, de la cultura popular y de la próxima elección.

Sábado 27.—A las cinco de la tarde, en el callejón, fueron agredidos a tiros los contratistas de obras, resultando heridos dos de ellos, acusados de ser autores de la agresión.

Sábado 28.—A las cinco y media de la tarde, a ocasión de que salía de su casa el presidente de Cortes, con Francisco Gasset, un grupo que se encontraba en la casa de los últimos detenidos el viernes, apagó a 7 horas a bocan de jarras a varios de los desfachates, de los cuales, el hecho favoreció a los nuevos propietarios de la noche.

El mitín celebrado el jueves en el centro Republicano de la calle de Ruiz Zorrilla tuvo importancia excepcional.

Hubo concurrencia extraordinaria y resultado gran entusiasmo.

Pocas veces se vio la casa social de nuestro partido como esa noche, llena por completo, entre cuyo público había elementos de todas las tendencias y opiniones que acudieron para conocer las declaraciones del jefe de los republicanos nuestro entrañable amigo don Fernando Gasset.

Previó don Jaime González.

Hablaron en primer lugar, el ex-

abogado don José Castelló Soler, el joven doctor en ciencias don Vicente Soler Bautista y el concejal don Manuel Pérez, quienes pronunciaron discursos y respondieron discursos, ocupándose en ellos de la cuestión política, social y electoral apartando gran escopo de dudas para demostrar la necesidad de un régimen republicano y su obra debiera prestar su conciencia todos los elementos avocados y señalando el error del socialismo al declarar la guerra a un partido como el nuestro cuya constancia y abnegación en pro de la libertad no pueden ser negadas por nadie.

DON FERNANDO GASSET

El señor Gasset pronunció un discurso de los más subastacosos y elocuentes que hemos oido en su ya larga historia política.

Historió la actuación del republicanismo español desde su aparición como partido en España hasta nuestros días, ensalzando la labor realizada por este, avanzando a la monarquía cuantas leyes en sentido liberal y social hay disfrutadas, si bien de ellas hacen los gobiernos del régimen un escarnio y cruel uso.

Examinó los puntos del sindicalismo y el socialismo, estableciendo la diferencia de aspiraciones de uno y otro, condensando que este último corresponde al ultrismo del partido republicano cambiante y atendiendo a sus hombres cuando limpia historia pueda servir de ejemplo a cuantos dignamente aspiran a la conquista del derecho e igualdad entre todos los ciudadanos.

Combió los procedimientos seguidos para acabar con el malestar nacional afirmando que el nuevo partido republicano tiene soluciones para todos los problemas planteados, según puede verse en la I bar del Congreso de la Democracia forjando un programa radicalísimo al que no llegan los socialistas con el suyo.

Dedicó la última parte de su discurso a combatir la evasión de tarifas ferroviarias que encarece indudablemente la vida de los pueblos, así como la disposición del gobierno gravando los derechos arancelarios a la importación, cosa que conseguirá que se mantengan o aumenten más los precios de los artículos y también que las otras naciones, viendo como trae el gobierno español a sus productos, en ligas compensación aumenten también los aranceles a la mercancía española, determinación que perjudicaría en gran medida a la producción.

Hizo resaltar la forma como trata a los trabajadores y al pequeño comerciante en tanto presta toda su protección a los banqueros catalanes y a los acaparadores culpables de la situación creada al país.

Terminó repitiendo de elecciones lo que dijo en su anterior discurso, recordando que fuera él el candidato a el señor Leroux, el partido republicano debe ir a la lucha con mayor entusiasmo que nunca para demostrar que cada día somos más entusiastas, y mayor en número.

El señor Gasset fue aplaudido con entusiasmo.

Su discurso ha sido favorablemente comentado, haciendo del mismo grandes elogios.

El acto terminó a las once, siendo su único anuncio de la enorme votación que obtendremos en las elecciones del día 19.

Previó don Jaime González.

Hablaron en primer lugar, el ex-

FRANCISCO LAYRET

Una mano criminal asesinó el martes en Barcelona al diputado republicano don Francisco Layret, personalidad sencilla que disfrutaba de gran predicamento entre los elementos de la extrema izquierda.

Figuró en distintos campos del republicanismo y últimamente en el nuevo grupo denominado republicano comunista, con los señores Marcelino Domingo y Gabriel de Alomar.

Como abogado tenía fama nacional y como orador era brillante y logro.

En los últimos tiempos dedicó a la defensa de los sindicalistas que eran procesados por las autoridades españolas y en todo momento se puso del lado del proletariado.

Viril de palabra, no podía sin embargo actuar en las luchas obreras por mantenerse completamente imposibilitado de ambas piernas, hasta el extremo de emplear dos muletas y aquella con estas encontraba dificultades para andar.

A parte de lo sensible que es perder a un hombre de sus condiciones intelectuales, es doble crimen el haberse atrevido contra su indefenso.

Como nos ocupamos del hecho en el artículo de entrada nos limitamos en estas cartillas a excusar ese asqueroso crimen y consignar nuestro más sentido pesar a su familia.

Sindicato de Riegos

Castellón de la Plana

Anuncio

Se convoca a la comunidad de regantes, para celebrar junta general ordinaria el próximo domingo a las diez de la mañana en la casa social.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Castellón 1º diciembre 1930.

El presidente, J. Pascual.

EN BARCELONA

Huelga general

La atención está puesta toda en los sucesos que ayer surgieron, con carácter grave en Barcelona como protesta a la deportación de algunos centenares de obreros.

La huelga es general y se suceden los choques entre sindicalistas y fuerza pública habiendo resultado muchos heridos.

Han paralizado los tranvías su servicio; no funcionan los carros y camiones; en varias estaciones hay carros de transportes cargados sin poder funcionar por abandono de los conductores; en las panaderías de Barcelona solo trabajan los patronos y algunas han aparecido cerradas.

En los talleres apenas se trabaja.

Los electricistas se han declarado en huelga por lo que no funcionan los servicios de espectáculos.

No se han publicado la mayoría de los periódicos a causa del paro.

Las facturaciones han sido suspendidas y para que haya carne se obliga a los matarifes a ir custodiados a los mataderos.

En el entierro de Layret han ocurrido incidentes graves.

La policía ha detenido a varios sindicalistas y efectuado muchos registros.

Grupos numerosos han disparado contra los guardias de seguridad resultando heridos algunos de ellos.

Se ha modificado el reglamento del cuerpo de seguridad en el sentido de que no podrá ser procesado el guardia que

en actos de servicio hiera o mata a alguna persona.

La huelga de Sabadell terminará probablemente hoy, pues obedece como protesta al asesinato del señor Layret.

Aumenta el número de huelguistas hasta el extremo que los obreros peñiques y otros servicios han abandonado también el trabajo.

El gobernador de aquella capital ha dicho que pondrá fin a este estado de cosas cuando lo que agote.

Menudean las colisiones entre los huelguistas y la fuerza pública.

EN MADRID

Acuerdos graves

Dicease que se celebró en Madrid una reunión por los elementos directores de la Casa del Pueblo acordándose ir a la huelga general indefinida en toda España como protesta a la comparsa de represión efectuada por el gobierno.

También se asegura que el paro tendrá carácter revolucionario.

Esta última noticia se da a título de información pues creemos que los resultados sean tan claros que vayan a extender sus intenciones.

Por otra parte el idóneo que está al frente del gobierno asegura que la huelga no se llevará a la práctica.

EN SEVILLA

En Sevilla la huelga es también general.

No se trabaja en la casi totalidad de los oficios, se escasea de pan y se sucede la explosión de bombas y petardos.

NOTICIAS GENERALES

Las elecciones y el sindicalismo

El anuncio de presentación de una candidatura socialista-sindicalista por Barcelona y Madrid ha resultado un error.

Un periódico de Barcelona publica una nota de la representación en pleno del Comité de la Confederación del Trabajo en la que se dice se hace que los sindicalistas vayan a lucha electoral y negando por lo tanto que presenten candidatos en combinación con los socialistas ni con otro partido político.

Aconseja a sus afiliados que no se dejan sorprender por esta clase de errores.

Candidatura republicana

Los republicanos madrileños han formado la siguiente candidatura:

Don Miguel Unamuno.

Don Luis Simeón.

Don Rafael Sallés.

Don Antonio Montañer.

Don Alberto Aguilera y Arjona.

Don Roberto Castrovié.

Cómo se vé los nombres que figuran en ella son de gran prestigio.

El acto no puede ser menor.

Deportaciones

El gobernador de Barcelona ha deportado a Mahón a los siguientes ciudadanos:

Antonio Amador Obón, Salvador

Sergi Robí, Manuel Salvador

Serrano, Camilo Piñol Mols, Francisco

Gómez Pagés, Vicente Botella Moya,

Narciso Vidal Gacella, José Vidal

Gacella, Eusebio Manzanares Ba-

niera, María Barbera Moresma, Miguel

Abós Serra, Antoni Soler Cuadrés,

MITIN REPUBLICANO

Domingo, Manuel Núñez García, Salvador Mico González, Dicirio Avela Baile, Antonio Oceña Martín, José Solá Guillenmal, Manuel Castaño, José Domingo, José Francés Jaque, José Roigé Recó, Guillermo Valle Brugues, Daniel Rebull Cabré (David Rey), José Antonio Gómez Vicente, Eusebio Jorge Sánchez, Salvador Pascual Meceró, Antonio Colomaranda Gómez, Salvador Carrascosa Díez, Ramón Recasens Mirat, Francisco Alfonso Simó, Juan Vega Fernández y Luis Campoyas Jover.

Leroux candidato

Los periodicos han publicado la siguiente noticia:

«A comisión de elementos conservadores de todos los partidos, en la que formaban parte diputados provinciales y alcaldes, visitó al señor Leroux en su domicilio para ofrecerle su apoyo incondicional si se presenta candidato por aquel distrito.

Le dijeron que estaba ya cansado de soportar el anarcismo y les manifestó sus dolicos del señor Rivas Mateo, que a causa de presentarse con el carácter de independiente, era en peligro el señor Dato en la cuestión de las tarifas ferroviarias.

Este acto seguramente causó los conservadores, no quiera decir que abdiquen de sus ideas.

El señor Leroux aceptó la propuesta, que irá a dirigir los trabajos electorales el señor Santacruz, y que él visitará el distrito personalmente.

Huelgas

Hay huelgas en Zaragoza, Sevilla, Huesca, Bilbao, El Ferrol, Logroño y otras poblaciones.

El sindicato de Zaragoza ha mejorado, aunque persiste el temor que las huelgas no cesen en vista de lo que ocurría en Barcelona.

La situación en general es pessimista.

En el Ayuntamiento

Junta Municipal

El martes celebró sesión la Junta municipal de Asociaciones presidida por el alcalde don Enrique Tárrega.

Asistieron un número de concejales y de señores asociados.

El discurso ninguna se apartó un momento de variadas transferencias de fondos, las cuentas de cajales del año 1916 y un contrato para la adquisición de 600 contadores eléctricos, marca Siemens.

La sesión del viernes

Presidida por el alcalde accidental don Vicente Pitarch, celebró noche anterior una segunda convocatoria.

Leyó el acta de la anterior fué aprobada.

Quedó enterada la Corporación de un oficio del presidente de la Sociedad Ríos participando el traspaso de la misma a otra entidad.

Pasa a la comisión de Policía Urbana la instancia de los vecinos de la plaza del Rey solicitando el pavimentado de la parte Este de la misma juntamente con la calle del Pueblo.

También pasa a la comisión de Hacienda un escrito del alcalde de Salamanca sobre petición al gobierno de varios extremos referentes a las haciendas de los municipios.

Se aprueba el expediente de obras de Dolores Salvador; dejar sin efecto una licitación de obras de don José Tárrega; contribuir con el tercio del importe del desfalto de la calle Falco; destinar un objeto de arte para premio de la fiesta organizada por la sociedad Peña Caridad de Valencia; dar el nombre de Carlos Llinares a la calle de conejos; aprobar la distribución de fondos y unas parcelas que figuraban en el orden del día.

Terminados los asuntos el señor Pascual interviene nuevamente el arreglo de las calles del Grao contestándole la presidenta tenerlo ya ordenado y pedida la piedra necesaria a la junta de Obras del Puerto.

A continuación el mismo señor Pascual se ocupó de las perdidas de fúlido electrico que observa en el servicio de alumbrado, contestándose de una manera sumplida los señores Peñalba, Pitarch y Calatuch y acordando el ayuntamiento a propuesta del citado señor Calatrava declarar la aprobación y citadas actuaciones de los inspectores señores Peñalba y Masip (don Salvador) mereced a la cual se han corregido algunas deficiencias y especialmente los abusos que cometan determinados abonados traduciéndose todo ello en beneficios positivos para el ayuntamiento.

Acto seguido se levanta la sesión.

Grónica DE LA SEMANA

Mitin en Almazora

Mañana domingo, 5 del actual tres horas de la tarde, tendrá

ATENEO RADICAL

El próximo martes, 7 del actual y nueve horas de su noche, se celebrará en el Ateneo Radical (Plaza de la Paz), un importante mitin de propaganda electoral en el que hablarán don Fernando Gasset y otros oradores.

lugar un importante mitin republicano en Almazora en el que habrá don Fernando Gasset y otros oradores.

El acto se celebrará en el almacén que don Enrique Gimeno posee en dicha población.

Entre los republicanos y obreros de Almazora reina gran entusiasmo.

CONVOCATORIAS

Reuniones y mitines

— — —

Domingo día 5 en Almazora a las tres de la tarde, mitin público en el almacén de don Enrique Gimeno.

Lunes día 6, a las 9 de la noche, en el centro de la calle de Ruiz Zorrilla, reunión del comité local para tratar de la organización de los trabajos electorales.

Martes día 7, a las 9 de la noche, mitin en el Ateneo Radical.

Mércores día 8, a las tres de la tarde, visita al Centro Republicano de Borriol.

Jueves día 9, a las 9 de la noche, mitin en el Centro Republicano de la calle de San Félix.

Viernes día 10, visita a los pueblos de Benicasim y Oropesa.

Castellón 4 noviembre 1920.—

FERNANDO GASSET

El Boletín Oficial del miércoles publicó la convocatoria de elecciones, señalando la de diputados a Cortes para el 19 del actual diciembre, las de senadores para el 2 de enero y la reunión del parlamento para el 4 del mismo mes de enero.

Sa dan en el número 81 del Boletín Oficial las consignaciones disposiciones que señala la ley electoral.

Publicado el referido decreto, hemos entrado en periodo electoral.

La Gaceta inserta así mismo una disposición levantando la suspensión de garantías en lo referente a reuniones de carácter electoral.

Se encuentran ya depositados en Castellón los 1.300 sacos de heroína detenidos en Barcelona a causa de la incertidumbre de que dímos noticias hace unos días.

Probablemente no se distribuirán ahora esperando conceda el gobierno las 1.000 toneladas de trigo prometidas y pueda destinarse al consumo toda ella.

Motiva esta acertada determinación el que con los 1.300 sacos solo habría quedado para muy pocas días, teniendo luego necesidad de volver a elevar el precio del pan.

De la otra forma, al tener ya cantidad respetable de harina, el consumo de pan más económico seguirá sin alteración durante algunas meses y se habrá

que sufrir alternativas perjudiciales y molestas.

Uno de los próximos días llegará a Castellón el aceite de tasa conseguido por el ayuntamiento con la cooperación de la Junta de Subsistencias e inmediatamente se pondrá a la venta.

A causa de los mayores gastos en aceites, envases, etc. el referido aceite se venderá seguramente a 19·50 pesetas la arroba de todos modos la economía será grande pues sabido es que actualmente se expende aquí a más de 30 pesetas el arroba.

A 290 sacos asciende el a ron de tasa excedida por el ayuntamiento. Inmediatamente adquirirá otros 100 sacos para que el vecindario no carezca de este aceite al económico precio de 60 céntimos el kilogramo.

Como se ve la corporación municipal no descansa en proporcionar al vecindario esos artículos de primera necesidad que pagaremos muy caros si no fuera por su paupérrima gestión.

A medida que se acerca la fecha de las elecciones aumenta el movimiento en los diferentes distritos de la provincia. Siendo más encarnada la lucha en los distritos de Nules, Morella y Lucena.

Los republicanos del distrito de la capital celebran reuniones y mitines de propaganda a cuyos actos asisten numerosos correligionarios.

Hemos recibido el Boletín semanal republicano que se publica en San Feliz de Quixote.

Agradecemos la visita del colega.

Habiendo comenzado el uso de marcas que se le concedió el alcalde señor Morelló, se encargó del despacho de la alcaldía nuestro querido amigo don Vicente Pitarch.

El jueves resarcieron los periódicos El Heraldo y La Provincia cuya publicación se había suspendido a causa de la huelga de sus operarios.

Celebramos hoy, tenido solemnemente el conflicto.

El Censo provincial de practicantes ha quedado constituido en la forma siguiente:

Presidente, don José Pascual Castray.

Vicepresidente, don José Cardona Gómez.

Secretario, don Cristóbal Montoliu Mas.

Vicesecretario, don Francisco Baudo Montoliu.

Diputario, don José Ramón García Ortíz.

Contador, don Francisco Llerena Gómez.

Vocales, don Juan Bautista Palauqués Pescet, don Joaquín Montoliu Bon, don Joaquín Gómez Tárrega, don Clemente Martínez Bonell, don José Segura Reina, don Emilio Nombela Calpe, don José Pastor Rosario, don Juan Bautista Ceroll Benau y don Pablo Gil.

CRONICA OBRERA

El martes celebraron reunión extraordinaria las directivas del Centro Obrero y estupendamente de la comisión intento

tre las sociedades de carga y descarga del puerto y la de marineros del Grao, así como del ingreso de la primera en el Teatro Obrero.

Como el asunto es bastante delicado, procuraremos ocuparnos de él en momento oportuno.

Ma quedó resultada la huelga de obreros tipógrafos de los periódicos diarios por haber llegado a un acuerdo en cuanto a las reclamaciones formuladas por aquéllos a las respectivas administraciones.

SINDICATO DE RIEGOS

de Castellón de la Plana

ANUNCIO

El proyecto de presupuestos para el año 1921, estará de momento en la secretaría de la corporación desde el día primero de diciembre próximo hasta el último domingo de dicho mes, para que enterada la comunidad renueva en el mismo.

Lo que se hace público para general conocimiento de los regantes e interesados.

Castellón 29 noviembre 1920.—El presidente, J. Pascual.

Días malos

Los días malos son aque los en que el clima la convalecencia del que sufre de pasar la gripe, la influenza. El enfermo se halla agotado, desmayado, se ha gastado todas las fuerzas que su sangre contenía y que a larga ha llegado a empobrecerse demasiado para asegurar las funciones del organismo. Entonces no puede contarse con que la convalecencia vaya muy de prisa. ¿Qué hay que hacer? Es menester obrar como sea todo. Cuanto se quieren manzanas, se van a comprarlas al vendedor de fruta. Si necesitan sangre, vayan a la farmacia a comprarla, esto es, comprar Fildoras Pink que dan sangre rica y pura con cada píldora. La convalecencia no toma largas cuando se está en tratamiento con Fildoras Pink.

Leen lo que escribió ha poco don Juan Díval Iglesias, habitante en Madrid, Santa Brígida, 4, 3.^o.

«De resultas de la gripe que pasé, me encontré tan debilitado que no podía salir de casa. Ningún medicamento me había dado mejoría. Seguí el tratamiento de las Fildoras Pink y como por encanto vi como mis males desaparecían, recobraba fuerzas y ahora estoy completamente restaurado».

Las Fildoras Pink, por su acción sobre la sangre y los nervios son sotanas contra la anemia, dolorosa, debilidad general dolores de estómago, jaquecas, marestias.

Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contiene un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Hoy y mañana grandes funciones de cine y variedades, atestando el teatro de Eva Segura famosa coreógrafa y repartición de la notabilísima bailarina Pilar Montemor que tan aplaudida fue en sus tercieras funciones.

Además se proyectará la graciosa película de éxito mundial "Lady Luck" formada de escenas de la vida deportiva.

El martes y miércoles grandes funciones con la presentación de los afamados artistas La Alcarria y Tro Anna Rivier, ambos números de gran éxito.

Mañana domingo a las 4 de la tarde sesión de ópera y a las 6·30 y 9·30 noche extraordinarias funciones.

CINE DE LA PAZ

Esta noche estrena el largometraje 5^a y 6^a de la hermosa peletera "Ayudame en la sombra" que interpretan Bea Wain y Nove Garai.

Se anuncia también el debut de la famosa ma abanista Quito Trío, alegre y repartido de una sintonía y dureza.

Mañana funciones tarde y noche.

El lunes 5^a y 6^a episodios de "El casero Carter" y el martes, día de media, la preciosa cinta "Eva pecadora" genial creación de Italia Almirante.

Las elecciones generales

A la antevotación

Esta mañana han sido presentadas dos instancias que firman, respectivamente, Miguel Barrios, socialista, y Tirado Barbera, jaimista, pidiendo que se constituyan las mesas electorales para ir a la antevotación por este distrito.

Da la coincidencia de estar resarcidas las ambas instancias en períodos temporales y presentadas con un intervalo de pocas minutos.

Veremos si existe alguna relación entre entre los dos blancos que se presentan frente al partido republicano.

EL CLAMOR

Periódico de la tarde

Esquelas, remitidos reclamos y anuncios a precios económicos. Se admiten hasta una hora antes de publicarse la edición.

APARATOS
Y
DISCOS
MARCA:



Agencia: González Chermá, 79
RELOJERIA Y OPTICA

— DE —
EDUARDO PARES
CASTELLON

Esta agencia recibe continuamente las últimas novedades
Antes de comprar un aparato, probad por curiosidad
los de la «Compañía del Gramófono».

Almacén de Tejidos

DE
MIGUEL PEÑA

González Chermá, 88 y Mercadillo, 4.-Castellón

Venta al por mayor y menor. Completo surtido en todos los artículos del ramo

HIERROS, ACEROS Y CARBONES MINERALES
GRANDES EXISTENCIAS DE
VIGAS DE ACERO SIEMENS, PARA CONSTRUCCIONES
Viuda e Hijos de José Bonet

Teléfono 134

Despacho: Ronda del Mijares, número 89

Anis Infernal M. Serra

— LERIDA —

Los bárbaros no conocieron el Anis Inferno. ¡Qué bárbaros!
Representante en Castellón y su provincia:
E. MUQUET RONQUELLO — CALLE MAYOR, 86, 2.



ATENCION HERNIADOS

Está demostrado que por bueno que sea el bengalero si éste no va acompañado de una buena aplicación está el paciente amenazado de tan graves complicaciones, que muchas veces pueden producir la estrangulación de la herida.

Todo herniado que deseé tener alivio instantáneo y en muchos casos curación de tan daño sin necesidad de expusiera a los peligros de una operación quirúrgica, puede consultar a dicho especialista, en la completa seguridad de que quedará convencido de la buena calidad de sus aparatos, como también de la comprobada aplicación y economía en el precio de los mismos.

Bragueros de todas clases desde el regulador hasta el más sencillo.

Herniados no compréis ningún bengalero sin antes consultarle al especialista José Giro.

Es de gran interés para los herniados y del público en general, se fija que el 26 de cada mes visitará en Vilanova, el 27 en Castellón y el 28 en Tortosa, el ortopedista José Giro, especialista en el tratamiento de las hernias (tremenda), quien durante más de 14 años verifica los viajes a Gerona y Tarragona.

En Vilanova el 26 de cada mes, de ocha a una, —Fonda Vida de Agosto.

En Castellón el 27 de cada mes de ocha a una y de tres a seis, —Hotel de La Paz.

En Tortosa el 28 de cada mes de ocha a una, —Fonda Barcelonesa.

Los demás días en su establecimiento ortopédico «La Cruz Blanca», REUS 16, Monterols, 16 REUS

ELIXIR ESTOMACAL

de Salz de Carlos (STOMALIX)

Efectuado por los médicos de las cinco partes del mundo portugués, francés, australiano, digestivo y antiestómaco, curando la molestia del

ESTÓMAGO E INTESTINOS

Al dolor de estómago, la dispepsia, los acedias, vómitos, insomnio, diarreas en niños y adultos que, a veces, alteran concretamente, dilatación y dolor del estómago, etc. Es antidiáptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 83 MADRID, desde donde se remiten teléfonos a quien los pida.



Cirugía-Óptica-Ortopedia

El antiguo y acreditado establecimiento de artículos de Cirugía, Óptica y Ortopedia fundada en Reus el año 1898 por don José Fujol, con el nombre de «La Cruz Blanca», donde el día 1.º de septiembre forma parte de LA ALIANZA. Sus nuevos propietarios corresponderán como se merece su distinguida clientela, teniendo al frente personal competente.

Se confeccionan toda clase de aparatos de Ortopedia.

Especialidad en bragueros artificiales, fabricación de la casa.

Bragueros de cauchú para la pronta curación de los infantes.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, dilatación o abultamiento del vientre.

Tirantes homoplácticos para corregir la cegación de las espaldas.

Como de costumbre, visitará en Tortosa el día 30 de cada mes en la Fonda Barcelonesa.

En Castellón visitará el día 29 de cada mes en el Hotel Suizo.

Los demás en LA ALIANZA
MONTEROLS, 1 y 2.—REUS

Teléfono, 307.

LA POSADA DE LA ESTRELLA
de la calle de Enmedio, se ha trasladado a la antigua.

POSADA DE CAMARASA
situada en la Plaza Vieja (de la Constitución) número 29 y 31, frente al campanario de la Iglesia Mayor.

DISPONIBLE

THE LAXO
es el mejor purgante vegetal

Caja, 1'25 pesetas

En las buenas Farmacias y Droguerías de la provincia

SEGUROS

MARITIMOS I Urano, S. A. (Compañía Española)

Accidentes del trabajo.
Individuales de accidentes.
Atendido personal.
Responsabilidad civil.
Autos, coches, caballos,
pistas, viajes, robo, etc.

«La Préservatrice» (Compañía francesa)

Vida,
incendios.

«La Nationale» (Compañía francesa)

Delegado general para toda la provincia: José Pascual Massip
Mayor, 17-1.º—Castellón

EL AGUA DE BENIBAL medici
nai se vende en la farmacia de Juan
Gayollé, plaza del Rey, don Jaime
I Castellón.